

Les fondements cartésiens de la tolérance :  
charité, foi, et générosité.

Est-il possible de repérer au sein de la philosophie cartésienne les indices permettant la formation d'une conception de la tolérance ? Pourtant, il est courant d'associer la notion, non à Descartes, mais à des auteurs postérieurs, comme Locke, Bayle, et les encyclopédistes Diderot et d'Alembert. Or, serait-il possible de penser à nouveaux frais cette question, en faisant de la philosophie cartésienne une source pour penser la tolérance ? L'intervention s'attachera à montrer de quel point de vue la philosophie cartésienne fournit certains concepts propres au fleurissement de la tolérance, dans son versant théologico-politique et moral.

Plusieurs pistes seront explorées, recoupant différents *corpus*, allant de la charité de la Lettre à Voet à la générosité des *Passions de l'âme*, en passant par la théorie cartésienne de la foi des *Méditations*.